

➤ BELLE RIVE EST DE SORTIE

Ce projet a vu le jour suite à un temps de réflexion partagé autour de la question « Qu'est-ce que la médiation culturelle à Belle Rive ? ». A l'issue de ces rencontres, des habitants ont souhaité créer un projet qui permettrait de proposer des sorties culturelles bimestrielles à l'ensemble des adhérents de l'association.

Finalité du projet Belle Rive est de sortie : Avoir la possibilité de découvrir de nouveaux territoires culturels que les personnes n'iraient pas explorer seules, avec comme plus-value les temps de partage et d'échange.

Objectifs visés :

- Partager nos passions et nos connaissances.
- Partager nos avis autour d'un sujet.
- Proposer à des habitants et des familles hors du groupe de pouvoir avoir accès à des sorties culturelles et de recueillir leurs avis suite à celles-ci.
- S'enrichir des ressentis différents des autres personnes du groupe.
- Découvrir de nouvelles formes d'art.
- Créer des moments de partages, de convivialité et d'échange autour des sorties.
- S'ouvrir sur des sujets inconnus.
- Les habitants sont force de proposition et s'organisent pour réaliser les sorties.
- Le groupe reste ouvert à l'accueil de nouveaux membres.
- Prendre l'avis de chacun en considération et qu'il soit respecté.
- Faire connaître notre groupe et son but aux adhérents de l'association.

Rappel des principes de fonctionnement :

Comme tout collectif d'habitants à Belle Rive :

- Ce groupe est ouvert à tous ceux et celles qui souhaitent y participer.
- Les habitants constituant le collectif sont force de proposition.
- L'avis de chacun doit être pris en considération et respecté.
- Instaurer des moments de discussions avant et après la sortie.

Déroulement

En 2022 un accompagnement sur le fond du projet avait eu lieu avec les habitants de ce projet. Une capacité est visée par les personnes du collectif : **décider et organiser collectivement des sorties.**

Une trame a été réalisée avec le groupe pour définir les étapes pour décider et organiser collectivement une sortie. 2023 a été la mise en pratique de cette organisation.

De nombreuses sorties ont vu le jour : à Bordeaux aux bassins des lumières, une sortie nature à la Massonne pour admirer les éléments naturels et notamment les orchidées sauvages.

Cette année encore, Angeline SIMOND secrétaire générale du GALLIA est venue nous présenter en novembre la saison et l'idée est de donner envie, de se dire ce qui peut être pertinent comme spectacle et de laisser place tant que possible à la co construction.

Il y a eu 5 spectacles au Gallia de proposés dont 2 en décembre 2023 (Celle qui regarde le monde et l'Augmentation). Le spectacle « les fantômes du théâtre » mis en scène par Florence Lavaud auquel nous avons pris part à son élaboration a été joué en mai. Superbes rencontres et richesses infinies qui se diffusent...

Il y a également eu l'accueil d'une sortie de résidence de musiciens en résidences à l'Abbaye aux Dames. Le public a répondu présent et nous avons pu échanger avec les artistes.

A chaque action culturelle organisée, les habitants sont au cœur de cette organisation, cela part de leurs envies, de leurs choix et de comment ils se mobilisent pour s'organiser. Et ensuite quand l'organisation est calée, le groupe ouvre l'accès à l'ensemble des adhérents. Alors si vous êtes intéressé-e-s n'hésitez pas, venez nous rejoindre. Il y a des rencontres régulièrement. Et si vous avez peur, venez tester une fois le groupe sera heureux de vous recevoir.

Belle Rive est de sortie est un acteur local dans le monde culturel à Saintes car il permet aux habitants de déconstruire cette idée que tel art, tel lieu culturel n'est pas fait pour soi. Le groupe est le témoin que lorsque les personnes s'organisent elles peuvent concrétiser leurs envies et s'enrichir.

↳ ***En quoi se rapproche-t-on de notre utopie ?***

La volonté du projet Belle Rive est de sortie est double :

- Permettre la découverte de la richesse culturelle du territoire en s'appuyant sur des propositions d'habitants.

- S'autoriser à vivre de nouvelles expériences culturelles

A ce titre, ce projet contribue largement à l'objectif visé dans le cadre de notre projet social qui est « de développer l'accès à la culture pour tous ».

